



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su calidad de Diputado del Grupo Parlamentario VOX (GP VOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **pregunta para la que solicita respuesta por escrito**.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Las Eurociudades nacen como acuerdos entre municipios próximos, vinculados históricamente pero pertenecientes a distintos estados de la Unión Europea. En principio se basa en compartir recursos y sinergias para la promoción conjunta, pero con vocación, a largo plazo, de convertirse en una sola ciudad con un solo gobierno.

La Eurociudad del Guadiana, que nació en 2013 como fruto de un protocolo de colaboración entre el municipio onubense de Ayamonte y de sus vecinos portugueses de Castro Marim y Vila Real de Santo Antonio, se constituyó en 2018 como Agrupación Europea de Cooperación Territorial (AECT), convirtiéndose en el primer instrumento europeo de cooperación transfronteriza de alcance territorial creado en la Euroregión Andalucía-Algarve-Alentejo, con personalidad jurídica propia y que desarrolla diversos proyectos de mejora del territorio, participando de manera conjunta en las diferentes redes europeas.



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Con la llegada de la crisis provocada por la pandemia del COVID-19, los gobiernos tanto de Lisboa como de Madrid no han tenido en cuenta las especiales características de esta entidad transfronteriza y con el cierre de la frontera (justo cuando se estaba a punto de celebrar el 25º aniversario del Tratado de Schengen) y la eliminación de circulación del paso fronterizo, han ocasionado un grave perjuicio para los habitantes de estos tres municipios, acostumbrados a vivir y trabajar en una frontera permeable, donde la vida de las personas y empresas se desarrolla a ambos lados, y donde los ciudadanos tienen en gran medida sus vidas organizadas como "eurociudadanos".

La limitación del tránsito entre ambos países desde el pasado 17 de marzo, en la que solo se autoriza el paso de transporte de mercancías y de algunos trabajadores para casos muy contados, ha partido la Eurociudad en dos y ha provocado una parálisis general en la labor transfronteriza ya que los tres municipios comparten un mismo ritmo de vida diario, por lo que es difícil que este se pueda desarrollar con una cierta normalidad si no se complementa con el tránsito de sus conciudadanos.

Una vez puesto en marcha el proceso de desconfinamiento tanto en España como en Portugal, se hace imprescindible una apertura urgente de la frontera en Ayamonte con una desescalada coordinada entre ambos países, para que la entidad transfronteriza pueda recuperar lo antes posible la confianza, tanto de sus conciudadanos como del sector turístico nacional e internacional, que es la pieza fundamental para el desarrollo de la zona, cuya promoción se encuentra unida para los tres municipios, bajo la denominación de "EuroGuadiana 2020".



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA

1.- ¿Va el Gobierno de España a acordar con su homólogo portugués el que se facilite a la mayor brevedad posible el paso de residentes entre los municipios integrados en la Eurociudad del Guadiana, manteniendo los mismos términos jurídicos y de control de salud pública en ambos países?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 11 de mayo de 2020

Tomás Fernández Ríos
Diputado G.P. VOX

VºBº Macarena Olona Choclán
Portavoz Adjunta G.P. VOX